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 اٌَح

 الرحيم الرحمن الله بسم

 :قال تعالي 

ثاَحٌ ﴿ كَاجٍ فٍِهَا مِصأ ضِ مَثمَُ نىُرِهِ كَمِشأ رَأ ُ نىُرُ انسهمَاوَاخِ وَالْأ اللَّه

يٌّ ٌىُقدَُ مِنأ شَجَرَجٍ  كَةٌ دُرِّ جَاجَحُ كَأنَههَا كَىأ ثاَحُ فًِ زُجَاجَحٍ انسُّ انأمِصأ

أٌتهَُا ٌضًُِءُ وَنىَأ نمَأ  تٍِهحٍ ٌكََادُ زَ قٍِهحٍ وَلََ غَرأ أٌتىُنحٍَ لََ شَرأ مُثاَرَكَحٍ زَ

 ُ رِبُ اللَّه ُ نِنىُرِهِ مَنأ ٌشََاءُ وٌَضَأ وُ ناَرٌ نىُرٌ عَهىَ نىُرٍ ٌهَأدِي اللَّه سَسأ تمَأ

ءٍ عَهٍِمٌ  أً ُ تِكُمِّ شَ ثاَلَ نِهنهاشِ وَاللَّه مَأ . صدق اللَّ انعظٍم﴾الْأ  

[ 35: سىرج اننىر ] 

 

  



ii 
 

 الإهداء
 

 يا من أحمل اسمك بكل فخر
 يا من يرتعش قمبي لذكرك

 أبي يا من أودعتني ﵀ أىديك ىذا البحث
وعممي.....إلى حكمتي   

وحممي........إلى أدبي   
المستقيم.... إلى طريقي    

اليداية........ إلى طريق   
 إلى ينبوع الصبر والتفاؤل والأمل

 أمي الغالية إلى كل من في الوجود بعد ا﵀ ورسولو
 إلى سندي وقوتي وملاذي بعد ا﵀

 إلى من آثروني عمى نفسيم
 إلى من عمموني عمم الحياة

 إخوتي إلى من أظيروا لي ما ىو أجمل من الحياة
 إلى من كانوا ملاذي وممجئي

 إلى من تذوقت معيم أجمل المحظات
وأتمنى أن يفتقدونني...... إلى من سأفتقدىم   

فيوو من أحببتيم  ...... فيوإلى من جعميم ا﵀ أخوتي    
  إلى من يجمع بين سعادتي وحزني

ولن يعرفوني.......... إلى من لم أعرفيم   
إذا ذكروني...........إلى من أتمنى أن أذكرىم   

في عيوني............إلى من أتمنى أن تبقى صورىم    
 



iii 
 

ACKNOWLEDGMENT 

The greatest thanks to Allah above all always, before and after. 

We would like to express our deep gratitude to everyone who has been helping 

us throughout this work at any step. 

Most appreciation to our supervisor Dr. Abdu AL Aziz, for their expert support 

and valuable advices which guided us throughout this work and the beginning of 

our career life as engineers. 

We would also like to thank all of our teachers in the school of electrical and 

nuclear engineering for all the help and knowledge that they gave us. 

 

 

 

 

 

 

 

 



iv 
 

ABSTRACT 

The static synchronous compensator (STATCOM) is one type of FACTS devices 

which resembles in many respects a rotating synchronous condenser used for 

voltage control and reactive power compensation. The STATCOM can increase 

transmission capacity, damping low frequency oscillation, and improving 

transient stability. This project presents a control block diagram of STATCOM 

for the transient stability improvement. The SIMULINK/MATLAB software 

package is used for simulation of test system. In this project the STATCOM is 

connected to the 500kVline for atypical two machine transmission system. The 

study demonstrates that STATCOM can improve transient stability and also 

compensate the reactive power in power system networks. 
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 المستخلص

 وىو يشابو في عدة نواحي مكثفات (FACTS)معوض ثابت التزامن ىو واحد من عائمة ضخمة تسمي

معوض ثابت التزامن لو . التزامن الدوارة التي تستخدم في تنظيم الجيد وأيضا في تعويض القدرة الردية

القدرة عمي زيادة سعة خطوط النقل كما لو القدرة عمي تخميد تأرجح الترددات المنخفضة كما لو القدرة 

وفي ىذه الدراسة تم . أيضا عمي تحسين الإستقرارية العابرة والحالات الإنتقالية لمنظومة القدرة الكيربائية 

استخدامو لتحسين الإستقرارية العابرة حيث تم تمثيل منظومة القدرة الكيربائية بواسطة برنامج الماتلاب وتم 

 كيمو فولت بين اثنين من 500وتم تركيب معوض ثابت التزامن عمي خط نقل . إجراء الاختبار عمييا

وىذه الدراسة أظيرت أن معوض ثابت التزامن  لو القدرة . كيمو فولت 13.8الماكينات المتماثمة ذو الجيد 

 .عمي تحسين الاستقرارية العابرة و أيضا لو إمكانية تعويض القدرة الردية في المنظومة الكيربائية 
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